

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

« Maëlys et ceux des caravanes »

- Livres, films... -

Date de mise en ligne : samedi 22 septembre 2012

Démocratie & Socialisme

Les Roms sont là...

Ils ne sont pas comme nous et beaucoup d'histoires se propagent sur leur compte : ils mendieraient et voleraient...

Les médias ont beaucoup parlé du démantèlement par la police de leurs camps durant l'été 2012...

Qu'en est-il vraiment ? Qui sont-ils ?

Beaucoup parlent des Roms sans les connaître et d'autres, moins nombreux expriment leur solidarité.

Antoine Blocier, écrivain militant offre là une histoire, basée sur des faits réels.

Il n'y a dans ce livre, ni de l'angélisme, ni du « politiquement correct », ni non plus, bien entendu, du rejet justifié.

L'équilibre est difficile, certes, mais le produit fini est un petit bijou.

L'héroïne principale est une pré adolescente qui entre en 6ème. Maëlys et ses camarades, qui composent une bande d'amis vont découvrir dans les bois une cabane habitée.

C'est elle qui nous raconte son histoire, ses certitudes et ses interrogations.

Le premier contact avec les enfants roms est violent et la bande d'enfants va se retrouver à la tête d'une « croisade » contre la présence de « ces gens là »...D'ailleurs, des vols et même l'assassinat d'un chat a eu lieu durant les vacances !

Le lecteur est plongé dans la vie soudainement troublée par la présence de « ceux venus d'ailleurs », les esprits s'enflamment, les adultes s'opposent et un climat délétère règne sur la petite ville.

La haine de l'autre devient plus difficile quand l'autre devient son « camarade » de classe et que côtoyé au collège, il ne semble pas trop différent de soi.

Noël arrive et toutes les certitudes sont bousculées : « *C'est la bonne période pour nettoyer son disque dur mental des mauvaises pensées de l'année et de ses petits arrangements avec la morale, on donne aux restos du coeur, on a une pensée pour les enfants handicapés, pour les vieux qui seront seuls au soir du réveillon...* »

C'est l'occasion rêvée et saisie par les professeurs du collège pour organiser une semaine « de rencontres et d'amitié »...

La haine, la compassion, l'ignorance, la violence et la solidarité se mêlent dans ce roman passionnant et authentique.

Antoine Blocier a réussi à écrire un roman d'actualité, accessible à des grands primaires de CM et à des pré adolescents.

Ce livre peut aussi être laissé dans les mains d'adultes.

Jean-François Chalot